



Table Ronde de la DRNE

22 novembre 2023

Les Open-Badges en milieu scolaire et universitaire

Un Open Badge est un objet numérique permettant de rendre visible une expérience, une compétence, un savoir-être ou un savoir.

Les Open Badges peuvent être aux services de monde de l'éducation pour cartographier des parcours de formation, développer la réflexivité, reconnaître l'engagement ou compléter le système de certification existant.

Cette table ronde rassemble différents acteurs et actrices ayant développé des projets open badge dans différents contextes d'éducation. Ils vous feront part de leurs éclairages et exemples d'utilisation avec des élèves, des étudiants et des enseignants.

Les intervenants :

Raphaëla L'HOTE (Institut Agro – Dijon)



Raphaëla est ingénieure technico-pédagogique au sein de la Cellule de Développement des Formations et d'Accompagnement Pédagogique (CéDéFAP) de l'Institut Agro Dijon, école d'ingénieur en Agronomie et Agroalimentaire.

A ce titre, elle participe au sein de l'école à plusieurs expérimentations des open badges pour reconnaître et rendre visibles des compétences et expériences développées et non encore reconnues dans le cursus, dans le cadre du projet DemoES Hercule 4.0 de l'Alliance Agreenium.

Elle est par ailleurs membre de l'association nationale Reconnaître, intégrée au collectif territorial Bravo-BFC et participe au déploiement de dispositifs de reconnaissance ouverte dans l'enseignement supérieur depuis près de 5 ans.

Bastien ROLLIN (IREDU – Dijon)



Bastien a entamé en octobre 2019 une thèse internationale de doctorat en cotutelle en sciences de l'éducation. Celle-ci est financée par l'Université de Mons mais également par l'Université de Bourgogne Franche-Comté via le fruit d'un appel à projet lancé dans le cadre du 3ème Programme d'Investissement d'Avenir « Nouveaux cursus à l'université ». Cette thèse s'intéresse notamment à la perception et à l'appropriation des open-badges par les étudiants de l'enseignement supérieur français et belge.

Fabien PAQUEREAU (DRAAF – Pays de la Loire)



Fabien est depuis 20 ans, professionnellement investi sur le sujet du numérique et plus particulièrement sur le numérique éducatif. Il a commencé comme enseignant de TIM (Technologie Informatique et Multimédia) au sein de l'enseignement agricole et il est désormais DRTIC (Délégué Régional au numérique) à la DRAAF (Direction Régionale de l'Agriculture et de l'Alimentation des Pays de la Loire). Depuis plus de 5 ans, il participe au développement de la culture de la reconnaissance avec les Open badges : au sein de l'enseignement agricole et aussi de façon plus globale, avec et pour l'association Reconnaître. C'est dans ce contexte qu'il développe et co-anime le collectif Badgeons les Pays de la Loire. En bref, il navigue entre numérique, collaboration, co-construction et maintenant la sobriété numérique (animateur 2tonnes) ... mais plus largement pour œuvrer à la construction d'une société apprenante, sobre basée sur la confiance et la coopération.

Autres missions :

- Référent innovation pédagogique pour les établissements agricoles des Pays de la Loire
- Co-créateur et animateur du dispositif national #acoustice <http://acoustice.educagri.fr>
- Animateur "Fresque du climat" et "2 Tonnes".

Organisation et animation :

Loïc GESCHWINE



Conseiller au numérique pour l'éducation au sein de la DRNE, Loïc porte la thématique des Open Badges depuis plusieurs années. Il a été impliqué dans la mise en place du projet BRAVO-BFC (<https://bravo-bfc.fr/>) à l'initiative de la DRNE.

Il est co-animateur du collectif BRAVO-BFC (réseau des acteurs de la reconnaissance ouverte des open badges en BFC) et membre de l'association Reconnaître (Branche francophone de Open Recognition, réseau international).

Retrouvez-nous le mercredi 22 novembre à partir de 14h pendant 1h30 et accessible en suivant ce lien : <http://drnebfc.fr/lien/mercredisdunumerique>

La Table Ronde est ouverte à tous et sera disponible à la rediffusion sur le site de la DRNE : [Les Mercredis du Numérique](#)